

DIOCÈSE DE NICOLET. — Solennité des titulaires de Saint-Bonaventure (Upton), de Saint-Frédéric (Drummondville) et, *par anticipation*, de Sainte-Christine et de Saint-Christophe (Arthabaskaville).

DIOCÈSE DE VALLEYFIELD. — Solennité *anticipée* du titulaire de Sainte-Marie-Madeleine (Rigaud).

Les églises qui ont pour titulaire Saint-Jacques (Montréal, l'Achigan, Embrun, Clarenceville et les Piles) anticiperont au 20 la solennité de Sainte-Anne, afin de faire celle de Saint-Jacques le 27.

J. S.

CORRESPONDANCE ROMAINE

Rome, le 6 juin 1902.



A semaine qui vient de s'écouler a prouvé une fois de plus la robuste santé du Souverain-Pontife. Dimanche, le pape bénissait dans les jardins du Vatican la grotte de Lourdes que le diocèse de Tarbes fait faire à ses frais ; lundi et mardi, il recevait de nombreux évêques et des députations ; mercredi, il descendait à Saint-Pierre donnant audience à 4,000 pèlerins de Naples ; hier, jeudi, nouvelles audiences qui ont continué aujourd'hui ; et lundi prochain, il y aura à la fois consistoire secret pour les provisions d'Eglises, et consistoire public pour donner le chapeau aux nouveaux cardinaux qui ne l'ont pas encore reçu.

— De toutes ces cérémonies, la plus importante certainement a été celle de la bénédiction et inauguration de la grotte de Lourdes. Cette grotte a été placée à l'extrémité de l'allée qui va au *coffee-house* des jardins, de telle sorte que le Souverain-Pontife prenant un peu de repos peut voir directement de cette salle la statue de la Vierge. Elle s'adosse aux murs de Léon IV, et ce rapprochement est fécond en comparaison : plus de mille ans séparent la grotte de Lourdes de la muraille sur laquelle elle s'appuie. Cette grotte a été construite en demi-grandeur. Les architectes ont minutieusement relevé à Lourdes, non seulement le plan général, mais toutes les aspérités de la roche de Massabielle, sa teinte, sa granulation, et ont